

# SHOWA GAKUIN 昭和学院

昭和学院中学校・高等学校

〒272-0823 市川市東菅野2-17-1 TEL 047-323-4171~5

<http://www.showa-gkn.ed.jp/js/> FAX 047-326-5310

昭和学院 広報

第34号

2020.7.20(月)

## さらなる飛躍

～創立80周年を迎えて～

5月30日実施の高校入学セレモニーの様子



1940年に昭和女子商業学校として創立した本校は、2020年に80周年を迎えました。まずは、創立80周年おめでとうございます。

私は本校に着任して5年目になりますが、その前年まで東京都の都立両国高校ならびに両国高校附属中学校の校長を務めていました。両国中高は東京都でも有数の進学校で、そこでのレベルの高い教育実践とそれによる高い進学実績をもとに、昭和学院でも再現しようと改革に努めています。なぜ矢継ぎ早の改革を断行するかですが、本校の生徒と学校自体に大きな伸びしろがあると感じたからです。以下に、これまで取り組んだ改革の一端をお示しします。

### 【改革の進捗状況】

☆ICT教育の充実：全教室に電子黒板設置+生徒全員にiPad配布→アクティブラーニングの強化・休校中のオンライン授業を早期実現  
☆令和2年度より中学・高校とも

### 1.新コース制の導入 2.制服のリニューアル

#### 《中学》

- ①英語教育の「スリー・ステップアップ・プラン（3カ年計画）」の策定：  
オールイングリッシュ&アクティブラーニングを基本  
中1 「English Activity」  
中2 「English Camp」  
中3 「オーストラリア語学研修」  
ホームステイでの現地校授業体験

中学高等学校  
校長 大井 俊博



#### ②新たな入試方法への取組

平成29年度 マイプレゼンテーション入試

平成30年度 適性検査型入試

平成31年度 マイプレゼンテーション イン イングリッシュ入試

令和2年度 帰国生入試&午後入試（2科）

令和3年度 午後入試 算数1科 & 算数1科 オンライン入試

#### 《高校》

#### ①2020年大学入学共通テスト対策（H30年度・高1より）

「思考力・判断力・表現力」の強化

- ・オンラインスピーフィングトレーニング導入
- ・G T E C（スコア型英語4技能検定試験）→中高で有効活用
- ・大学入学共通テストの国語・数学での記述式問題導入→対策強化
- ・クエストエデュケーション「企業探究コース」導入
- ・ポートフォリオ（個人評価ツール）の為にClassi・iPadの活用

#### ②グローバル化・国際化への対応

・海外修学旅行（高2台湾）

・海外提携校、交換留学制度を検討中

以上の様々な改革の断行も発展を続ける本校としては、創立80周年を単なる通過点と捉え、さらなる飛躍へと力強く踏み出しています。

今後とも、本校への温かいご理解とご協力、ご支援をいただけますようよろしくお願い申し上げます。



SHOWA GAKUIN  
SINCE 1940

# SHOWA GAKUIN

## 昭和学院教育の80年と将来



▲ 理事長 山本 徹

80年を迎える昭和学院は、これまで常に時代が求める教育を行い、多くの有為な人材を育てて参りました。昭和15年という戦時下に女子校として発足し、男子が戦地に赴いていた中で女子が社会人として活躍し、同時にヨーロッパ家庭人として家族の幸せを実現するための実学教育と、女子の社会的地位の向上を目指す教育を行ってきました。戦後の新憲法の下では、荒廃した社会と国土を一日も早く復興させ、先進諸国に追いつき追い越すという気概を持った生徒を育てる教育に取組み、世界中で軌跡といわれた高度成長を実現した日本経済のすばらしい担い手を育て、卒業生を採用した企業から高い評価を得ました。

その後、男女共同参画社会の実現という新しい時代の要請に沿って共学制を実現し、10年前に70周年を迎えたのを記念して、最新鋭の設備と高度な安全性を備えた、県内でも最もグレードが高いといわれる中学校高等学校、小学校、幼稚園の校舎を新築いたしました。同時に、伊藤記念ホール、文化庁の指定文化財の選定を受けた創立記念館、市川市の第一回景観賞を受賞したオープンスペースなども整備し、緑豊かで快適な教育環境の場を設けました。知徳体の三拍子揃った卒業生の輩出を目指し、卒業生は有名難関校に数多く進学するようになり、社会のリーダーとして活躍しています。同時に、昭和学院は全国的にも有名なスポーツ名門校として、毎年千葉県内でも最も数多くのインターハイと全中の選手を送り、全国優勝と全国上位の輝かしい成績を挙げています。

昭和学院の先生方は、優れた教育力、指導力、豊富な経験と実績を持ち、生徒の皆さんのがどのように日々の学校生活を送り、高い学力を身につけ、技術を磨き、ライバルと戦って栄冠を手にすること

が出来るか、その方法をよく知った上で教育指導しています。生徒の皆さんは友人と助け合い、激励し、協力しながら頑張り、楽しく充実した学校生活を送っています。緊張感を持った日々の努力と競争が、時代を前に進め、社会を発展させ、社会に貢献することになります。ご家族の期待にも応えられます。

しかも、今日は、競争は国内だけでなく、世界を舞台に行われています。第二次世界大戦後、日本人はよく学び、よく働いて、その結果30年前には一人当たりの国民所得がアメリカに次ぐ世界第二位になったことがありました。しかしその後、世界が日本をターゲットにして国づくりをした結果、日本の一人当たりの国民所得は、世界の20位までに低下してしまいました。欧米主要先進国の中で日本は最も一人当たりの所得が低い地位に転落してしまいました。

今また時代は大きく動いています。AI(人工知能)、IOT(モノとインターネットの接続による人手の省略)、月、火星などをを目指す新宇宙開発、iPS細胞による革新医療などが人間の生活に革命を起こす第四次産業革命が進み、ソサイエティ5という新しい時代が幕を開けています。コロナウイルスの防疫対策は、これを加速することになるでしょう。そして、国際化時代が一層進展します。このため、英語教育が重視されています。

昭和学院は、このような次の時代を担い、新しい日本の発展をリードする人材を育てるために全力を挙げて参ります。生徒さんが高い目標を持ち、その実現を目指して、集中力を以て一層の勉強に励み、部活や学校活動に取り組んで、有為な日本人に育ってくれることを期待しています。



創立記念館（国の登録有形文化財）

## 令和2年度スタート！



初めてのHR（分散登校期間）

### <新年度開始>

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から国の緊急事態宣言が発令される中、本校でも休校を余儀なくされ、生徒の皆さんは新年度を自宅学習でスタートすることとなりました。その間、様々な制約がある中でも、MetamojiCrassRoomでの課題配信・添削等に加えWebexでの双方向オンライン授業で、生徒と教員が互いに協力しながら学びを深めることができました。そして、5月29日の登校日、5月

30日の入学式を経て6月1日からはクラスのメンバーの半分ずつが登校する分散登校が始まりました。校舎入り口にはサーマルカメラを設置し、全員マスク着用、生徒下校後は教職員が全教室のアルコール消毒を行う等、細心の注

意を払いながらの学校再開となりました。普段とは異なる事に気を付けながらの登校や学校生活で、いつも以上に緊張している場面も見られましたが、直接顔を合わせて交流を深める中で段々と笑顔も増えていきました。今後も注意を続けていく必要がありますが、現状の中でもできる活動をどんどん推進し学校生活をより充実させられるように計画中です。



サーマルカメラで体温を確認する生徒たち

### <新制服・新コース制いよいよスタート！>

中高とも本年度1年生から新しい制服とともに新コース制がスタートしました。中学校ではインターナショナルアカデミーコース(IA)31名、アドバンストアカデミーコース(AA)60名、ジェネララアカデミーコース(GA)119名の計200名、高校ではIA 17名、トップグレードアカデミーコース(TA)10名、AA38名、アスリートアカデミーコース(AA)20名、GA 262名の計347名を迎えました。IAのNativeによるホームルーム活動やTAの7限補習など早速各コースの特徴を生かした活動も始まっています。また、自習室にはキャレルデスクを設置し、一人ひとりが集中して学習に取り組める環境を整備し、放課後の学びをサポートしています。すでに多くの生徒が利用しており、今後人気のスポットになっていきそうです。



新設されたキャレルデスク



オンライン授業の様子

# SHOWA GAKUIN

## 新入生インタビュー



高1 TA コース  
原 菜摘  
(はら なつみ)

休校中のオンライン授業があったので、登校して1日で全員と仲良くなりました。中2で英語の成績が上がったのをきっかけに勉強を頑張ろうと思い、特に勉強面で充実したサポートがあるTAを選択しました。担任の先生が3人もいらっしゃるので心強く、自然と自分から勉強の質を上げているように思います。国家公務員や国際公務員に関心があるので、そのような職業に就けるよう勉強を頑張り、高校生活をエンジョイしたいです。

学校がはじまって友達が増えました。みんなとの会話で将来を考えている外部生が多いと思い刺激を受けています。勉強が難しくなり、計画を立てて勉強しないといけないと感じています。担任をはじめ、質問に丁寧に答えてくれる先生が多く、学習面で充実しています。自分の考えなどを明確に言えるようになるために、勉強で知識を身につけ、学校生活や仲間との活動でコミュニケーション能力を高めていきたいです。



高1 IA コース  
荒瀬 史歩  
(あらせ しほ)

カリキュラムが凄く良く、また図書館に惹かれて選びました。レベルや内部生と仲良くなれるかが不安でしたが、授業は中学英語で理解でき、自分で英語の本を読んでiPadでのクイズを受けたりする楽しい授業がたくさんあり、英語好きには最高です。みんなとは助け合って授業を受けるうちに、自然と仲良くなり、学校が楽しいです。将来は英語を使った職業に就きたいので、高校で英語を完璧にして、その次は他の言語などを学びたいです。



高1 AA コース  
(アドバンスト)  
石田 青天  
(いしだ あてね)

英語に力を入れている点とソフトテニス部が強く、思いっきりテニスをしたいと思い選びました。英語の授業は楽しいです。覚えた単語を使えるようになると達成感を感じられ、もっと頑張ろうと思います。授業と休み時間の区別があり、真面目に授業を受けているところが良いです。通学時間など隙間時間を上手に使い、部活と勉強が両立できるようにしたいです。今から出来ることを一つずつ行い、全国制覇目指して頑張ります。



高1 AA コース  
(アスリート)  
大野 葉  
(おのの しおり)

私立の方が勉強の仕方や方法が良いと感じ、自分の将来の為になると思い入学を決めました。タブレットを使った授業では、先生や仲間との話し合いが多く、わからないことが聞け、問題がすぐに解決できるところが公立とは違うと思いました。休校中は不安でしたが、みんなと会える楽しみと、これから学校生活への期待が大きく、友人と話せる今が楽しいです。制服も可愛く、これを着てみたいと思ったのも選んだ理由の一つです。



高1 GA コース  
岡崎 日菜  
(おかざき ひな)



中1 IA コース  
大柳 志織  
(おおやなぎ しおり)

英語を習っていましたが、もっと話せるようになりました。ネイティブの先生が英語で話してくれるので、すごく勉強になっています。小学校の英語の授業とはレベルが違い、色々な教材も使うので、わかりやすくて楽しいです。授業以外でも先生と生徒の息が合っていて、笑いが起きると、1+1=100になる感じで、楽しいです。海外旅行や留学できるように、単語や文法を覚えて話せるようになりたいです。



中1 AA コース  
(アドバンスト)  
渡邊 純良莉  
(わたなべ きらり)

水泳部が強く、水泳をやりたいので入学を決めました。スポーツと勉強、どちらも上達したいと思いこのコースを選びました。最初は暗い雰囲気のクラスと思いましたが、みんな慣れてきて、最近は賑やかになってきて、楽しいです。建物が綺麗で、制服も可愛いです。図書館も利用しています。学校がはじまって、水泳と勉強で忙しいですが、両立をして、全ての教科も完璧に出来たらいいと思います。頑張っていきたいです。



中1 GA コース  
嶋田 葵  
(しまだ あおい)

母に薦められ見学に来て、賑やかで楽しそうな学校だと思いました。英語の体験授業が楽しかったです。入学して、楽しみながら授業する感じが面白くて、楽しいです。世界に興味があるので、英語と地理の時間が楽しいです。特に地理は、国の歴史やどこからどこまでか、どういうところかなど自動的に理解できるところが、わかりやすくて楽しいです。勉強と部活の両立ができる、苦手な教科を作らないように頑張りたいです。

## 新任教員紹介

①教科 ②所属学年 ③担当部活 ④出身地  
⑤趣味・特技 ⑥メッセージ

川内 勇太 (カワウチ ユウタ)



- ①英語科
- ②高校2年生
- ③剣道部
- ④千葉県市川市
- ⑤ドライブ
- ⑥一緒に頑張りましょう！

山岡 翔平 (ヤマオカ ショウヘイ)



- ①国語
- ②中学1年
- ③ソフトテニス部
- ④愛知県
- ⑤トライアスロン  
(ランニング・サイクリング・水泳)
- ⑥遠き四国の地より赴任いたしました山岡  
です。皆さんよろしくお願いします！

中山 諒一郎 (ナカヤマ リョウイチロウ)



- ①地歴・公民科
- ②高校1年
- ③中学女子バスケットボール部
- ④千葉県松戸市
- ⑤読書、ランニング
- ⑥突き抜けろ！！



大坪 正典  
(オオツボ タカノリ)

- ①英語
- ②高校1年
- ③弦楽部
- ④北海道
- ⑤ロードバイク
- ⑥多角的な視点で物事を捉えられるように、常に好奇心を持ちたくさん学びましょう。



メイ・クリストファー

- ①英語
- ②なし
- ③ESS
- ④カナダ
- ⑤グラフィックデザイン
- ⑥Our power is in our words !



川口 ケリー

- ①英語
- ②なし
- ③ESS
- ④オーストラリア
- ⑤サイクリング・読書
- ⑥Let your light shine !



加藤 映子  
(カトウ エイコ)

- ①保健室
- ②なし
- ③なし
- ④千葉県市川市
- ⑤料理、ヨガ、カルトナージュ
- ⑥一緒に健康な日々を過ごしていきましょう！

# SHOWA GAKUIN

## 奨学会だより



### 新会長挨拶

本年度、昭和学院中学高等学校奨学会の会長を仰せつかりました木下と申します。浅学菲才ではありますが、チーム昭和の一員として精一杯頑張りますので、会員の皆様、どうぞ宜しくお願い致します。

長い間、奨学会活動にご尽力された山理事長先生、大井校長先生をはじめとする諸先生方から、ご指導ご鞭撻を賜り、活気あふれる奨学会の運営に、常任理事の皆様のご協力を頂きながら、邁進していく所存でございます。

新型コロナの影響でほとんどの学校行事が中止、延期となり、部活動も活動がままならないなか、総会もインターネットでWeb議決での採決という形での開催で、異例尽くしのスタートとなりました。

奨学会でも、文化講演会やバス研修旅行をはじめ、諸先輩方が長

### 令和2年度 総会



総会の様子

6月27日(土)午後3時45分より、奨学会役員表彰の後に本年度の奨学会総会が開催された。冒頭で木下会長の開会の挨拶があり、続いて大井校長から奨学会への感謝の言葉があった。

今回の総会では、新型コロナウイルス感染拡大防止のため通常の総会の形はとらず、事前にクラッシャーに掲載した議案(令和元年度各部会事業報告、同決算報告、令和2年度役員改選案、各部会事業計画案、同予算案)に対してwebで表決を行った。各議案について、いずれも大多数の賛成があり、無事すべての議案が賛成多数で承認され、すべての議事が終了した。



▲被表彰役員の方々

### 会長挨拶

今も続く目に見えない恐ろしい新型コロナウイルスの蔓延による休校の最中、卒業した、新しい会員を同窓会は迎えました。そして、会員数は44,000人を超みました。創立以来80年、多くの同窓生の努力で今や母校は文武両道をゆく学校として地域に高く評価され誇りに思っています。同窓会は隔年に総会を開催し、互いに親睦を深め、母校の先生方との交流を楽しんでいます。インターハイの応援、文化祭への参加等を通じ、母校とのつながりを大切に思っています。

平成27年度から高校3年生の3名を奨学生として選び、同窓会奨学生として奨学金が贈られます。この奨学生の皆さんはこれから同窓会運営の大きな力となることでしょう。

ちょうど100年前、スペイン風邪と後世呼ばれるインフルエンザウイルスの流行で世界中で多くの命が失われました。当時、歌人であ

年培ってきた事業を継承しつつ、その時々時世に合わせた事業を実施してまいりましたが、新型コロナの影響で開催できるか現時点では分かりません。もし、各事業の案内がお手元に届きましたら、ご一読の上、是非ご参加下さいますようお願い申し上げます。

会長職に責任を感じることははあるものの、先生方や同じ常任理事の皆様との意見交換や雑談などは非常に楽しくもあります。奨学会活動を義務と捉えるのではなく、親としての当然の権利、あるいは楽しみという風に定義すれば、もっと多くの方々に参加頂けるのかもしれません。

私たちの元気のもとになっているのは、活動の行き帰りに垣間見る子どもたちの笑顔です。この笑顔を、より一層輝かせるために、今年一年ご奉仕できることの責任と矜持を感じているところです。

最後になりますが、昭和学院中学校、高等学校並びに奨学会の発展のため、誠心誠意活動してまいりますので、何卒ご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げ、本年度初頭のご挨拶とさせていただきます。

### 新役員

・会長	木下 主税 (2-C)	・総務部長	生貝 友紀 (2-E)
・副会長	井田 美帆 (3-B)	・学習施設部長	柳田 正寛 (2の2)
	根本 隆道 (3の4)	・文化教養部長	松田 理恵 (3-J)
・会計	宗近 雅代 (3-J)	・厚生補導部長	田口 利枝 (3-D)
	北林 邦和 (3の2)	・行事推進部長	間 美絵子 (2-E)
・会計監査	花島 秀夫 (2-F)	・母姉部長	林 順子 (1-F)
	西島 和美 (2の4)		

### 学年代表

・高校3年	砂川 香織 (3-D)	(副) 今村 由夏 (3-E)
・高校2年	西脇真由美 (2-H)	(副) 高橋 美佐 (2-G)
・高校1年	飯島 美琴 (1-K)	(副) 鈴木 志磨 (1-B)
・中学3年	吉本 貴 (3の1)	
・中学2年	龜山有美子 (2の2)	
・中学1年	根津三代子 (1の3)	



新役員のみなさま

## 同窓会だより

### 会長挨拶

今も続く目に見えない恐ろしい新型コロナウイルスの蔓延による休校の最中、卒業した、新しい会員を同窓会は迎えました。そして、会員数は44,000人を超みました。創立以来80年、多くの同窓生の努力で今や母校は文武両道をゆく学校として地域に高く評価され誇りに思っています。同窓会は隔年に総会を開催し、互いに親睦を深め、母校の先生方との交流を楽しんでいます。インターハイの応援、文化祭への参加等を通じ、母校とのつながりを大切に思っています。

平成27年度から高校3年生の3名を奨学生として選び、同窓会奨学生として奨学金が贈られます。この奨学生の皆さんはこれから同窓会運営の大きな力となることでしょう。

ちょうど100年前、スペイン風邪と後世呼ばれるインフルエンザウイルスの流行で世界中で多くの命が失われました。当時、歌人であ

った与謝野晶子は「政府はなぜ逸早く、この危険を防止する為に大呉服店、学校、興業物大工場、大展覧会等多くの人の密集する場所の一時休業を命じなかったのでせうか」とある新聞に寄稿しました。今に通じる言葉ではないでしょうか。私達のこれから暮らし方は変わらざるをえないとも言われています。しかし、こういう時代こそ、あふれる情報の何が正しいかを見極める力が必要でしょう。私達の同窓会は90歳を超えた先輩から18才の若者が集う組織です。

「チーム昭和」として鍛えられた若きメンバーに大いに期待したいと思います。これから変わりゆく時代の中で、同窓会はどうあるべきなのか、課題としてゆきたいと思います。



昭和学院高等学校同窓会  
会長 斎藤 紀子  
(高校13回生)